

いずみさの  
教 育



問合先  
学校教育課

英語を使って楽しくコミュニケーション！

小・中学校外国語教育

今、小・中学校の外国語教育が大きく変わろうとしています。来年度には、小学校学習指導要領（平成29年3月告示）の全面実施により、小学3・4年生で年間35時間の外国語活動、5・6年生で年間70時間の外国語科の授業を教科として初めて実施することとなっております。本市の小学校においても段階的に取組を進めているところです。

今年度については、各小学校でALT（外国語指導助手）が授業に参加する機会が増え、授業ではALTが担任の先生と英語で会話をする場面が多くなり、児童とやりとりする時もたくさん英語を使うなど、児童が楽しく活動しながら自然と英語に触れる機会が多くなっています。

また、小学校で行われる外国語教育を受けて、令和3年度には中学校学習指導要領（平成29年3月告示）の全面実施により、中学校英語科の授業では、生徒が学ぶ語数が現行の1,200語程度から、1,600〜1,800語程度に増加することとなり、自分の気持ちをより豊かな表現で伝えることが出来るようになっていきます。本市の中学校においても昨年度より、英語を使っ

て自分の気持ちや考えを表現する力を向上させるため、各校において共通のスピーキングテストを実施しています。

今まで行われてきた外国語教育の中では、語彙や文法などの知識がどれだけ身に付いたかが大切にされてきましたが、これからの外国語教育では身に付けた知識や技能を実際でのコミュニケーションの中でどう活用するかが重要となります。さらに、平成31年度全国学力・学習状況調査（中学校英語）の中ではICTを活用し、初めて「話すこと」調査が実施されるなど、すでに変わろうとしています。

小・中学校の外国語教育では、発達段階に応じて学習内容や指導方法には違いがあるものの、9年間を通じて児童・生徒の英語を使ったコミュニケーション力を育成することが目標とされています。児童・生徒が英語を理解することや、表現することだけで終わるのではなく、英語を使ってお互いに気持ちや考えを楽しく伝え合うことができるよう、これからも泉佐野市の外国語教育の取組を進めていきます。

学校園紹介



地域に支えられて  
～長南小学校～

本校では、人権という柱を中心に各学年に応じた、地域のみなさんに支えられた取組がたくさんあります。

今回は、1年生から3年生の取組の一部を紹介します。

●1年生の取組…1年生は、まず、身近な地域に出て、公園や遊び場所、お店をさがすことによって、自分たちの周りには素敵なものがたくさんあることに気付き、感じるように、取組を計画します。



また、こども園の子どもたちとも交流を進めています。

●2年生の取組…2年生は、1年生よりさらに範囲を広げ「町たんけん」に出かけます。そこで働く地域のみなさんの様子を見て仕事に対する思いや願いを知り、その人たちに、自分たちが支えられていることを感じます。

また、「むかしあそび交流会」を計画し、地域のみなさん、特に高齢の人と「昔あそび」を通して交流を深めています。



ただ遊ぶだけではなく、お話を聞かせていただき、色々な知恵を学びます。交流会の受付や案内、いわゆる接待を通して、地域のみなさんの優しさや温かさを感じることが出来ます。

●3年生の取組…3年生は、地域にある様々な施設を見学させてもらいます。身近な施設を調べることで、地域のみなさんの願いやだれもが住みやすい町にするための努力や工夫を知り、自分たちの生活を振り返ります。思いやりのある行動ができる子どもたちへと育ってほしいと願っています。



活気ある佐野中づくり！  
～佐野中学校～

平成31年度の入学式が春爛漫、校庭の桜やチューリップ、ビオラなどが咲き誇る中、4月5日に行われました。

今年度の新入生204人を受け入れ、本校は生徒数690人でスタートしました。学校の教育目標は「人権尊重の精神に満ちた、心豊かな人間の育成」、校訓は「自主」「協力」「健康」「希望」です。



1年生は5月に貝塚市の府立少年自然の家へ宿泊学習を行いました。これからの仲間づくりの基盤をつくる大切な行事になりました。

2年生は9月12日・13日の2日間で職場体験学習を予定しています。校区内や校区外のお店や会社で、仕事を体験する取組です。

3年生は6月2日から2泊3日で奥飛騨へ修学旅行に行きます。仲間の良いところもたくさん発見でき、楽しい思い出に残る修学旅行になることでしょう。

学校行事として生徒たちは9月の体育大会、10月の合唱コンクールに各クラス団結して優勝を目指します。生徒たちの真剣な眼差し、躍動する姿に観る人は感動します。

また、佐野中学校では保護者のみなさんや地域の人との協働で様々な活動に取り組んでいます。年3回の青少年指導員主催の環境浄化活動、秋のすこやかネットさの主催の「すこやかフェスタさの」などがあります。これからも学校、保護者、地域のみなさんの総力で活気ある佐野中学校づくりにご協力をお願いします。

